



Gouverneur
François Bouteloup



Président
Maxime BRUN

BULLETIN MENSUEL « MARS 2019 »

ROTARY CLUB - ARBOIS - POLIGNY - SALINS

Mars 2019 numéro 09... 2018-2019

Programme de Avril 2019

Du Mardi 02 au Mardi 30 avril:... « La Céramique dans tous ses Etats »

Le Bocal.. 8bis, rue de la République Salins les Bains

De 10h à 12h30-14h30 à 19h... fermeture le dimanche à 18h

Jeudi 04 avril: 19H 30... Apéritif au siège « La Finette »

Jeudi 11 avril: 19h 30... Dîner au siège « La Finette »

Intervention Corinne Dalloz de la Librairie Polinoise

« Lire au Cœur du Jura » - manifestation littéraire en juillet 2019

Le Samedi 13 et Dimanche 14 avril: de 10h à 22h ... « DOL'ARTS »

organisé par le Club Rotary de Dole... à la Commanderie

Jeudi 18 avril: 19h 30 ... *sans réunion*

Jeudi 25 avril: 19h 30... Dîner au siège « La Finette »

Conférence statutaire de Nathalie Dumont

Siège Social: ... Restaurant « La Finette Taverne d'Arbois »
22, av° Pasteur 39600-ARBOIS - Tél: 03.84.66.06.78 - info@finette.fr
Site: RC Arbois-Poligny-Salins

JEUDI 07 MARS 2019

Réunion statutaire Dîner au siège « La Finette »

Présents: *J.Aigrot– Maxime Brun– J.Despeyroux– Nathalie Dumont
A.Etievant– B.Gatto– S.Menozzi– JH.Puffeney– G.Vasset.*

Ont demandé à être excusés: *D.Bosc– Viviane Brun
A.Groshenry– F.Remy*

Ce soir, les grenouilles sont restées à l'étang... ..
et elles attendront l'année prochaine peut-être !!



Après bien des atermoiements la soirée grenouilles du
7 mars a finalement été annulée faute de candidats... mais **Serge**, avec **Nicole**, ne manqueront
pas d'aller se régaler malgré tout !

C'est donc une réunion « statutaire » au siège qui a remplacé et la Finette y a substitué le
« **JESU** » de Morteau avec lentilles et Pomme de Terre ...

Maxime a eu à gérer une séance très animée malgré un ordre du jour qui ne paraissait
pas, mais un certain nombre de points de l'actualité ont été exposés et débattus.

La répartition des roses pour la journée du « *Droit de la femme* » du 8 mars a été faite à
chacun.. Et les 3000 roses seront distribuées sans difficulté.. Et ont à peine suffi !!!

Le produit de cette vente sera donc offert à « **Aviron Santé** », le Club d'Aviron de Vouglans.

Le recensement des participants à la « **Conférence de District** » du 30 mars à Belfort a
été fait et **Serge** réglera les inscriptions à 50€ par personne. **Christian Nicolas** accompagné de
Corine y viendra et son admission au Club se fera à la prochaine réunion du 28 mars 2019.

La représentation de notre Club sera forte avec **6 Rotariens et Elliot** « *Student Exchange* »
pour aller écouter la conférence du **Père Gilbert..** En « *Perfecto !* »...

(Voir programme dans le bulletin de janvier 2019)

Maxime rend compte du contenu de la réunion des Présidents
du Jura à laquelle il a assisté, et un certain nombre de points ont été
abordés.

Espoir en Tête, dont « *L'avant première* » de projection du film
Disney DUMBO a été annulée pour notre Club, a été maintenue sous
différentes formes et à d'autres dates pour les autres Clubs Jura.

Champagnole, Chaussin, Lons le Saunier, Dole,... organiseront
une projection publique avec la gestion des « Contremarques » et après
une discussion de proposition lors de notre réunion, il est convenu que
la valeur d'une contremarque, soit 15€ sera collectée auprès de chaque
membre et reversée à l'organisme centralisateur, sans passer par
les contremarques.

L'objectif de venir en aide à la recherche sur les maladies du cerveau sera ainsi accompli.



Jeudi 07 mars...

Les projets de chaque Club ont été exposés et en ce qui concerne le projet de Chaussin, gros projet évalué à 80.000€ pour la mise en œuvre d'un « *Service d'accueil des urgences* » à l'hôpital de Thiès au Sénégal butte son financement, et une réduction de l'ambition pourrait ramener le coût autour de 50.000€, dont le financement reste à l'étude.

Une proposition a été faite par ailleurs pour mutualiser un projet Départemental fédéré par l'Adjoint du Gouverneur avec la participation de chaque Club à hauteur de 1.000€, mais l'objet reste à définir.

L'action « **Pompage d'eau potable** » au Burkina Faso *d'Isabelle Vuillet* du Club de Dole est en cours.

Prochain « InterClubs » aura lieu le 21 mars à la Saline Royale d'Arc et Senans, organisé pour les Clubs de Besançon Est et Besançon Utinam, notre Club sera représenté par *Jean Aigrot*.

Prochaines réunions

le 21 mars: Apéritif à la Finette.

Le 28 mars Réunion statutaire avec l'AG de la Présidente 2017-2018 *Viviane Brun* et l'intronisation de *Christian Nicolas*.

NICOLAS Christian,

Né le 08 décembre 1956 à Lons le Saunier (*Ainé d'une fratrie de 4 garçons*)

Marié à *Corine Lanaud* en juillet 1981 et père de 3 enfants: *Yohan, Aurélie et Mickaël*.

Parrainé par *Maxime Brun, Christian* a un long CV qui sera développé lors de sa présentation au Club.

De sa filière fromagère c'est un « *Cacouillard* » de l'ENIL de Mamirolle de 1975 à 1977, titulaire d'un BTAOL (*Brevet de Technicien Agricole-Option Laitière*).

Premiers stages à Courlaoux.

Christian et Corine demeurent au 216, rue du Pré-Haut à 39570-CESANCEY.

VENDREDI 07 et SAMEDI 08 MARS 2019

Collecte des Restos du Cœur secteur Poligny

Message de Odile Morin



Bonjour à Tous,

Je viens de finir le bilan de la collecte, les résultats sont très positifs; Nous avons récolté 3.263kg, une hausse de 17% par rapport à 2018.

Voici de détail:

Intermarché 1.449kg,+29%... Colruyt 601kg, +19%...

Maximarché Sellières 334kg, +29%...Super U Bans 879kg, +27%

Nous étions en tout 40 personnes à participer, soit 28 bénévoles et 12 bénévoles d'un jour, (*6 Rotariens, 3 jeunes migrants et 3 autres personnes*)

La contribution des bénévoles d'un jour a été appréciable et nous a permis d'obtenir de beau résultat. Tous ces dons nous permettront d'améliorer la distribution cet été, nous avons déjà 47 familles inscrites pour le mois d'avril, et nous monterons sans doute à 70 ..

Je vous remercie tous pour votre implication.

Odile

JEUDI 21 MARS 2019

InterClubs de Besançon Est et Besançon Utinam

À La Saline Royale d'Arc et Senans.

Notre Club y était représenté par Jean Aigrot

Les Bisontins des Clubs **Besançon Est et Utinam** (*anciens Rotatactiens*) avaient organisé l'Interclubs à la Saline Royale et un petit comité d'accueil y était présent à 19h à l'entrée principale pour assurer la réception. Une bise glaciale y était aussi !



Une guide était là pour conduire le groupe dans une visite complète, enfin presque, des principaux bâtiments.

Une visite très intéressante car très bien commentée, s'adressant à un groupe de Rotariens (*et conjoints*) qui s'est montré très attentif aux explications, tant sur le personnage de **Claude-Nicolas Ledoux** et son architecture futuriste pour l'époque, milieu XVIIIème.



La Saline Royale d'Arc et Senans est donc édifiée selon
« la philosophie des lumières » :

l'harmonie des lieux doit favoriser une élévation de l'âme et créer un climat propice au travail et au bonheur collectif.

Aujourd'hui les lieux accueillent trois musées
(sur le Sel, l'architecte Ledoux et la Saline en elle-même)...

ainsi qu'un Festival des Jardins

qui fait honneur à Ledoux, en exaltant l'utopie dans ses présentations !

Les concerts de Jordy Saval et le spectacle « Lux Salina » sont bien connus.

Biographie de Claude-Nicolas Ledoux: www.onlinehome.fr

La Saline Royale d'Arc et Senans: www.salineroyale.com

Les Clubs Franc-Comtois étaient modestement représentés.. Et certains ont été refusés pour leur demande d'inscription tardive (*la veille !*) car les contraintes étaient rigoureuses !

Bien des absents, c'est regrettable.

Le Club Arbois-Poligny-Salins y était représenté grâce à l'obligeante inscription faite par notre Président !

Le restaurant accueillait donc 64 convives, avec un mot d'accueil de la part du Directeur de la Saline et ensuite les présentations du Président du Club **Laurent Camielle** et l'appel des Clubs.

Dans une salle assez sonore et des tables rondes de 10 personnes qui ne facilitaient pas toujours les conversations mais quelques sympathiques échanges ont pu se faire malgré tout...

Serge évoque l'EHPAD de notre Club, mais mes proches voisins de Besançon-Est sont nés en 1931 et 1930, **Pierre Chauve** ancien Professeur Universitaire qui donne encore des cours à l'Université ouverte !...

MARDI 26 MARS 2019

Michel Perrin, notre Ami Rotarien rejoint les étoiles..

***Rentré au Club le 16 décembre 1982 « Jean-Claude Richard son Parrain »
quitte le Club courant 2016 pour raison de santé.***



***Le Club s/s la Présidence de Serge Menozzi
Décide le 18 août 2016
« Michel Membre d'Honneur »***

C'est un homme empreint de simplicité, d'humanité, de sérénité, à qui sa famille, ses amis, les Moniers, et les habitants des communes voisines, sont venus dire au revoir, mardi à l'église de Mont s/s Vaudrey.

Né à Meaux, le 23 février 1948, il accomplit ses études sur Paris, et sa passion pour les sciences et l'homme, le destine à devenir médecin.

En 1968, à l'île d'Yeu il rencontre **Martine**, fille d'un médecin d'Arbois.

Le couple aura trois enfants **Pierre-Henri, Rémy et Jean-Baptiste**. En 1976, **Martine et Michel** s'installe à Mont s/s Vaudrey. **Michel**, s'attachera, dès son arrivée dans la commune, et rejoindra le corps des sapeurs pompiers volontaires pour devenir médecin capitaine durant plusieurs dizaines d'années.

Passionné, Assoiffé de connaissance et de compréhension de notre univers, il était attiré par les étoiles, et comme dans l'éloge funèbre dit par ses enfants, « *il préparait sans doute son itinéraire vers son étoile en méditant sur les chemins de St-Jacques de Compostelle* ». Lorsque la maladie s'est déclarée, il a étonné ses confrères médecins, par la lucidité et la pertinence de son diagnostic.

Pas de révolte, lorsque l'espoir d'une rémission s'est dissipé. Au contraire, dans le profond respect de son engagement du serment d'Hippocrate, il s'est porté volontaire pour expérimenter de nouveaux traitements, pleinement conscient qu'il y avait peu d'espoir pour lui, mais que son engagement à l'Institut Gustave Roussy à Villejuif, pouvait servir à d'autres malades.

Article « Le Progrès »



Michel à rejoint les étoiles, c'est ainsi qu'un de ses fils s'est exprimé lors de la cérémonie d'obsèques de Michel Perrin, son père, le 26 mars en l'église de Mont sous Vaudrey où une importante présence d'amis était là pour lui rendre et dernier hommage.

Michel était un scientifique qui était un passionné du « *Cosmos* », de l'Univers et les origines de sa formation l'ont constamment interrogé. Par ses recherches et ses observations il tentait de comprendre ce qui a toujours questionné l'humain.

Il le sait peut-être maintenant et en regardant le ciel on pourra toujours se poser la question de savoir laquelle de ces étoiles l'a accueilli.

Passionné de tellement de choses, **Michel** a côtoyé également tellement de monde que sa vie a été une vraie richesse et ses rencontres si nombreuses qu'une foule, de toutes origines, est venue lui offrir un dernier salut.

D'émouvants témoignages de sa famille ont retracé son passé et son long combat contre la maladie, jusqu'à avoir été demandeur et volontaire pour l'expérimentation scientifique d'un traitement...

... Médecin Capitaine des pompiers, une délégation était présente avec le drapeau pour saluer son engagement auprès du Centre de secours de Mont s/s Vaudrey, uniforme qu'il portera pour son dernier voyage vers l'au-delà.

Les Rotariens de notre Club Arbois-Poligny-Salins étaient nombreux à s'être déplacés pour cet au revoir.

Des hommages particuliers lui ont été rendus par ceux qui l'ont côtoyé en diverses circonstances et qui ont tenu à témoigner de leur attachement au souvenir qu'ils conserveront de ce camarade, et de cet ami qu'il était.

Michel était devenu un marcheur passionné et son adhésion au groupe de marche des « *Sangliers* » en témoigne et chacun se rappelle son expédition à St-Jacques de Compostelle... et pas si tôt revenu qu'il s'est mis en route pour le Mont St-Michel, alors que sa santé lui avait déjà fait souci.

Maxime Brun, Président du Club a voulu témoigner en s'exprimant, en son nom et celui du Rotary.

Mon cher Michel,

C'est avec une vive émotion que je prends aujourd'hui la parole au nom du Rotary Club Arbois-Poligny-Salins. En effet, c'est bien plus que le Rotarien que tu étais depuis une quarantaine d'années, toujours fidèle à notre devise « **Servir d'Abord** »; c'est l'Ami qui nous quitte.

Cette notion de service envers l'autre, tu l'as toujours assuré dans ton activité professionnelle mais aussi au sein de notre Club où ton fidèle engagement, secondé par **Martine**, nous a permis de découvrir les multiples facettes de ta personnalité et l'ensemble de tes qualités: homme de science par profession, tu nous as montré ton vrai visage d'homme de lettres, de culture, et d'humanisme comme en témoigne la qualité de tes conférences.

Mais, surtout, je tiens à souligner ce qui m'a personnellement le plus marqué en toi: ton sens de l'accueil de l'autre et ton écoute, ceci malgré la maladie que tu as courageusement combattue.

Aucun de nos membres n'oubliera nos soirées chez toi ou au Club, ainsi que ton engagement pour nos actions, bien secondé par **Martine**. Tu resteras pour nous un modèle à suivre.

A **Martine**, à toute sa famille, mais aussi à vous tous ses amis ici présents, nous tenons à vous exprimer toute notre sympathie et nos plus sincères condoléances.

A toi, mon cher **Michel**, nous t'assurons que ton exemple restera à jamais gravé dans nos mémoires.

Maxime Brun.. Président 2018-2019



C'est maintenant **Jean-Claude Richard**, sur une note plus personnelle, qui a tenu à saluer et magnifier l'homme qu'à été **Michel**.

Michel, mon cher **Michel**, toi l'honnête homme type, ami de toujours, tu nous as quittés après un long combat marqué de grandes souffrances physiques et morales.

Ta détermination à te battre contre cette implacable fléau, força l'admiration de tous.

Tu manifestas et magnifias trois valeurs essentielles:

L'Espoir, ce fut de pouvoir combattre

La Foi, ce fut de croire en ce combat.

Le Courage, ce fut de tout faire pour réussir.

Tu trouveras une force stupéfiante, peu commune, une volonté magnifique, acceptant sans te plaindre et jamais renoncer, les traitements difficiles, épuisants et même déstabilisants.



En ta qualité d'homme de sciences, tu n'as pas hésité à signer un engagement de « *cobaye* » pour tester un protocole de nouveaux traitements médicamenteux innovants.

Evidemment, tes proches t'apportèrent leur entier soutien, particulièrement *Martine*, ta chère épouse, laquelle s'engagea totalement auprès de toi, sacrifiant tout pour t'apporter réconfort et te donner l'envie de réagir.

Son soutien inébranlable, permanent, a entretenu et vivifié ta volonté de lutter, ce que tu n'as cessé de démontrer avec une absolue conviction.

Tes chers enfants, *Pierre-Henri, Rémy, Jean-Baptiste* ont fait bloc avec *Martine*, et ont assuré une présence très forte auprès de toi.

Ton combat ne fut vain; tout en étant envahis de chagrins, ta famille et tes amis sont très fiers et gardent de toi, le plus délicieux souvenir qu'il soit. Tes enfants et petits-enfants se souviendront toujours de ton affection chaleureuse et bienveillante, de ta passion pour le domaine scientifique que tu leur faisais partager, sans oublier ton humour fin et ton sourire joyeux qui les réconfortait.

Repose en paix.

Jean-Claude Richard

Un dernier salut est adressé à *Michel* par le *Père Lulu Converset* avec qui il a fait de riches rencontres, et de rappeler quelques anecdotes, celles par exemple de ces rencontres avec les jeunes, et le souvenir d'un « *Camp de Jeunesse* » à Belmont, lui qui était le garant « *Sanitaire* » pour les bobos qui pimentent ces moments d'échange qui animent ces regroupements.



Un bel office en l'église de Mont sous Vaudrey où l'orgue dirigé par *Christian Bachelet* et les Chants par la *Chorale Opus 39* a accompagné *Michel* dans son dernier voyage avant de rejoindre les étoiles.



MERCREDI 27 MARS 2019

« *Apprentis Orphelins Afrique* » Togo a reçu un chèque des Clubs Rotary Jurassiens.



Les six Clubs Rotariens du Jura se sont retrouvés au Casino de Salins les Bains pour remettre un chèque de 26.874 € à l'association AOA (*Apprentis Orphelins Afrique, Togo* ») présidé par **Jean-François Boisson** de Château-Chalon.

Comme le souligne **Hervé Entraygues** l'Adjoint du Gouverneur du Rotary « *District Alsace-Franche-Comté* », qui a coordonné cette action portée à l'origine du Club de Lons le Saunier qui remonte à 2016.

C'est grâce à l'implication des 18 Présidents, dit **Hervé**, et de leurs comités qui se sont succédé de 2016 à 2019, et à l'aide de la Fondation Rotary du District que nous sommes heureux de remettre cet argent à **AOA**.

La somme provient de la participation de chacun des Clubs Rotary du Jura, de l'organisation d'un cabaret avec *le mécénat du Casino de Salins les Bains* et de celui de *l'artiste le Docteur Laplante*.

L'attention de la Fondation du Rotary a été attirée par la qualité des actions entreprises par **AOA Togo**, et par l'implication collégiale des six Clubs du Jura.

C'est pourquoi le District a fourni une aide substantielle de 10.000 €. (*inclus dans les 26.787,00 €*)

Jean-François Boisson a remercié les donateurs et précisé que cette aide va au développement des activités d'une association qui a construit un atelier de menuiserie, un centre de santé, une école, une salle.

L'association a décidé de faire de la formation professionnelle pour trois métiers: « la Maçonnerie, la Menuiserie et l'Electricité » qui nécessitent là des ateliers et l'aménagement des classes.

Le correspondant: « *Le Progrès* » de Salins les Bains

Contact et information:

« Club Rotary Lons le Saunier » au 06.06.85.40.46 et
AOA Togo par mail aoa.togo@yahoo.fr

JEUDI 28 MARS 2019

Dîner au siège « La Finette »

Assemblée Générale de Viviane Brun Présidente 2017-2018

Intronisation de Christian Nicolas

Présents: *J.Aigrot– D.Bosc– Viviane Brun– Maxime Brun
Nathalie Dumont– B.Gatto– M.Gregoire– A.Groshenry– S.Menozzi
JH.Puffenet– F.Remy– G.Vasset– Corine et Christian Nicolas.*

Ont demandé à être excusés: *J.Despeyroux– A.Etievant– JC.Richard*

Maxime annonce la couleur... l'ordre du jour est chargé.

La réunion se tient à la salle « *La Montagne* »... et pour combien de temps car nous ne sommes là que 14 pour observer la minute de silence demandée par le Président à la mémoire de *Michel Perrin* dont les obsèques ont eu lieu le lundi 25 mars à Mont sous Vaudrey.

Nous perdons un membre d'Honneur mais nous allons renforcer notre effectif avec une nouvelle admission et *Maxime* présente, si besoin est, celui qui est invité très fidèle à nos réunions, s'agissant de *Christian Nicolas*.

Un parrain fromager pour un nouveau membre ancien fromager lui-même... ça crée des affinités et c'est normal pour des affineurs, même si *Christian* n'est plus dans la fonction il en a conservé l'esprit ! Il est marié à *Corine* avec qui il a eu trois enfants.

Christian Nicolas est né le 08 décembre 1956 à Lons le Saunier, aîné d'une fratrie de quatre garçons et fils d'agriculteurs à Cesancey et à Cesancey il reviendra pour la retraite !

Peut-on parler de retraite pour *Nicolas* qui avec *Corine* avait déjà entrepris en 1998 de se lancer dans de multiples activités qui l'ont même conduit à construire une fromagerie « *Coopérative en Bosnie Herzégovine* » en relation avec la Président de « *SOS Bosnie* ».

Ils ont entrepris de restaurer une maison à Cesancey où les pierres et le jardin se partagent avec une « *micro-entreprise* » de prestations de services pour l'animation et la vente de produits régionaux, un dynamisme qui s'accordera parfaitement avec un engagement Rotarien qui se voudra « **actif** » !

D'autres engagements le conduisent à participer à des jurys de la filière Comté. C'est pas tout... il chante aussi à « *La Montaine* » !!



Jeudi 28 mars ...

Le CV de **Christian** est riche et son arrivée au Club est la bienvenue ce que rappellera **Maxime Brun**, Président en lui agrafant l'épinglette du Rotary sous les applaudissements des membres présents.



Au sein du Rotary Club,

Je découvre une certaine éthique que je partage volontiers.

Tout au long de ma vie professionnelle et au sein de ma famille avec **Corine** et les enfants, j'ai défendu et enseigné les grandes valeurs civiques de la vie.



Je partage aussi cet objectif de cultiver l'idéal de service et cet esprit de servir autour de moi, en France ou à l'international.

Je suis fier d'intégrer le Rotary Club Arbois-Poligny Salins afin de pouvoir échanger avec vous et de faire progresser tous ces projets d'aide pour l'entente et la paix autour de nous, afin d'aider les gens qui sont dans le besoin sans parler d'assistanat, de renforcer le sens de la responsabilité au sein de la collectivité en travaillant en partenariat avec tous les belligérants.

Je vous remercie pour votre accueil au sein de l'association.

Christian Nicolas.

L'ordre du jour comporte d'autres points qui sont évoqués:

- **InterClubs** de Saint-Claude et de Voray/Ognon le 25 mai 2019.

Des candidatures sont notées.

- **Echange avec notre Club Contact de Wolfach** les 24-25 et 26 mai 2019...
après un léger flottement pour les inscriptions, les mises au point ont été faites en ce qui concerne l'hébergement. Le regroupement se fera à l'**Hôtel Adler Post** Ruhesteinstr.525 Oberthal/Baiersbronn.

Le village est situé dans le Parc Naturel de la Forêt Noire, au centre et au nord, à une altitude comprise entre 580 et 700m.

- **Les Clubs du Jura** se sont rassemblés au Casino de Salins les Bains pour **AOA Togo** soutenue par le Club de Lons le Saunier et un chèque de 27.000€ a été remis au Président **Jean-François Boisson**, étant souligné la générosité de **Julien Ramousse** Directeur du Casino qui a soutenu cette action, ainsi que le **Docteur Laplante** qui a animé le spectacle gratuitement. (Voir page 8 de ce bulletin)

Jeudi 28 mars...

- *Espoir en Tête*, notre Club n'organisera pas la projection du film Disney « **DUMBO** », mais certains Clubs du Jura en assureront la projection et une participation de notre Club se fera d'une façon ou d'une autre. Une discussion s'est faite autour de cet événement organisé au bénéfice de la recherche pour les maladies du cerveau.
- *Une subvention* 200€ est allouée à l'association « Lire au Cœur du Jura » pour l'organisation de ses animations estivales.
- *Conférence Statutaire* de David Bosc programmée pour le 06 juin prochain, à confirmer...
- *RYLA*: 3 candidats iront à la session en Alsace, nous avons une candidate pour la session Franche-Comté (*Salins les Bains*).
Le transport des repas pour la session Salins les Bains du 14 au 19 avril seront assurés par *Guy et Serge*.
- *AVIRON Santé* recevra un chèque d'env. 2.500€, produit par le bénéfice de la vente des roses du 8 mars « *Une Rose, Une Femme* » qui a rapporté 4.500€.
- Séminaire « SFPE » pour les Présidents sera organisé à Besançon pour les nouveaux élus le 18 mai.

Maxime annonce le programme du mois d'avril:

04 avril: Apéritif à la Finette

11 avril: Dîner à La Finette.. *Intervention Corinne Dalloz de la Librairie de Poligny*

18 avril: *relâche* et le **25 avril:** *Nathalie Dumont* fera sa Conférence Statutaire avec Dîner à la Finette.

Assemblée Générale de la Présidente 2017-2018 de Viviane Brun:

Tout d'abord, la parole est au Trésorier *Serge Menozzi* pour l'exercice Rotarien du 1er juillet 2017 au 30 juin 2018: il en ressort un bilan de trésorerie positif de 30.422,14€ qui est approuvé à l'unanimité des membres présents, le quorum étant atteint.

Viviane présente son rapport moral avec son bilan...

Cette année de Présidence a été pour moi une année de ma vie donnée de tout cœur au Club et sans regret. J'avais à cœur surtout de donner à ce Club un esprit de service au profit des plus pauvres, dans tous les sens du terme, et de créer des moments de convivialité et d'amitié entre nous.

Cette année restera pour chacun ce qui lui restera comme souvenirs, mais je ne vais pas reprendre point par point toutes les actions que nous avons menées.

Personnellement et j'ose le dire je suis très satisfaite et heureuse de cette année de Présidence, de tout ce que nous avons réalisé, de notre écoute, de vos soutiens et de vos bonnes volontés, ce n'est pas mon année, c'est la nôtre.

De belles soirées au profit de belles actions, des conférences intéressantes ou la participation était importante, les premiers **Prix du District** pour *le Prix du Savoir Faire* et celui du *Prix Servir*, le soutien à des jeunes méritants, un Loto qui finalement nous a fait passer une journée bien sympathique, ...

... et puis les moments d'amitié avec le Club Ecosais et ce superbe Week-End avec nos amis de Wolfach, voilà pour le petit résumé de l'année.

Alors certainement je vous ai un peu réveillés, un peu secoués mais est ce que cela n'en valait pas le coup ?

Bien sur vous allez me parler budget et comme vous l'a expliqué *Serge*, j'ai un déficit de 3.000 €; mais je vous ferai simplement remarquer que pendant cette année nous avons reçu 2 Clubs (*ce qui n'arrive jamais*) pour un coût total de 4.300 €.

Donc globalement toutes nos actions ont eu un bénéfice positif.

Evidemment il aurait aussi été possible de faire des économies sur d'autres postes comme celui des repas concernant le Comité Club Jura et le Comité APS, mais c'est au cours de ces repas après les réunions que tout se joue et vous le savez bien.

Je vous ferai aussi remarquer nos belles contributions aux actions communes des Clubs Jura, nous sommes le plus petit Club en nombre mais nos dons pour ces actions sont du même montant que ceux des autres Clubs ou les membres sont beaucoup plus nombreux.

Comme le disent souvent nos « *Sages* » le Rotary n'est pas un Club d'investissement bancaire, c'est un Club d'investissement en l'être humain afin qu'il puisse réaliser ses projets, retrouver sa dignité, se nourrir quand il n'a plus les moyens et l'aider à retrouver la santé quand il l'a perdue.

Alors je pense que tous ensemble nous avons œuvré en ce sens pendant cette année 2017-2018.

Merci à tous.

Viviane Brun



Chères amies, Cher amis, connaissez-vous ?

« *Max Claudet* » ...

Max Claudet naît le 18 août 1840 à Fécamp (*Seine-Maritime*) où son père est employé des douanes. Sa mère meurt en 1842: il a alors deux ans et son père décide leur retour à Salins les Bains près de sa famille jurassienne. **Max Claudet** est élevé dans une grande liberté par son père veuf et choisit de devenir sculpteur.



Il suit d'abord les cours de l'École des beaux-arts de Dijon puis, en 1858, ceux de l'École des beaux-arts de Paris où il étudie la sculpture dans l'atelier de **François Jouffroy**. Malade, il interrompt ses études et rentre à Salins les Bains.

François Jouffroy voit le jour rue Saint Jean à Dijon. Son père, **André Jouffroy**, est boulanger.

Il est admis à l'École des beaux-arts de Paris en 1824.

Il obtient le prix de Rome en 1832 pour son « *Canapée foudroyé sous les murs de Thèbes* ».

Il est élu membre de l'Académie des beaux-arts en 1857. Il devient professeur à l'École des beaux-arts de Paris où il dispense un enseignement académique à de nombreux sculpteurs de la fin du XIX^e siècle... ..

Il y installe son atelier et sculpte ses premières œuvres plutôt académiques avant de se lier avec l'homme de lettres et journaliste **Max Buchon**, (voir notre bulletin août 2018) salinois lui aussi, qui le fait connaître et oriente son travail vers une veine plus réaliste comme avec le ...



le vigneron taillant un échelas ou *le Porteur de vendange* commencé en 1862.

Max Buchon lui fait aussi rencontrer le célèbre peintre **Gustave Courbet** (il lui rend visite en 1864 et le reçoit plusieurs semaines quand Gustave Courbet vient peindre la source du Lison en 1866) et le sculpteur jurassien **Joseph Perraud** (*Sculpteur jurassien*) dont il devient l'ami et auprès duquel il complète sa formation.



Il expose régulièrement au Salon de Paris à partir de 1864 (par exemple: *Robespierre mourant* en 1872 exemplaire en plâtre au musée de Poligny) et devient peu à peu une figure artistique de la région.

Il se lie avec des personnalités franco-comtoises comme **Louis Pasteur**, qui sera le parrain de son fils **Georges** et dont **Max Claudet** réalisera plusieurs représentations

(*médaille de terre cuite, plat céramique dit Plat Louis Pasteur*).



Durant la Guerre de 1870, **Max Claudet** s'engage dans la garde mobile pour défendre sa ville et participe aux combats de Salins les Bains en janvier 1871.

Affecté au **Fort Belin**, il reçut le grade de maréchal des logis d'artillerie et son comportement valeureux lui valut la médaille militaire.

De par son importance de sel, Salins les Bains était autrefois une ville très convoitée.

Ce qui explique que deux forts aient été construits pour la protéger:

Le fort Saint-André et le fort Belin...

Le FORT BELIN: Habité dès le Moyen Age par des riches seigneurs, il joua un rôle défensif très important durant des siècles qui suivirent. Il fut remanié par Vauban dès 1674, mais les interventions de celui-ci ont quasiment disparues.

Le fort tel qu'on le connaît aujourd'hui fut essentiellement reconstruit au XIX^e siècle.

Devenu une propriété privée, le **fort Belin** offre une belle vue sur la vallée de Furieuse... ..



Après la guerre, il est chargé par la municipalité de la conception du *Monument aux morts de la ville*: il réalise une stèle agrémentée d'une statue de putto en fonte de fer tournée vers l'inscription « **Patrie** » et soutenant la tête monumentale d'une femme couronnée portant le blason de la ville.(1870)

Sa femme, **Julie Besson** qu'il épouse en 1879, l'initie à la céramique par ses contacts avec les ateliers de faïence installés à Salins les Bains depuis 1857. Il met au point ses propres techniques en travaillant avec la faïencerie de Nans sous Sainte Anne (*Doubs*) et crée alors de nombreuses pièces émaillées (*plats, plaques émaillées, objets décoratifs...*) qui lui valent le qualificatif de « **Palissy Comtois** ».



On retrouve ses œuvres dans les musées jurassiens (*Dole, Lons le Saunier, Poligny, Arbois*) mais surtout à Salins les Bains au **musée Max Claudet**... Place des Salines Salins les Bains (Jura)

Les forges des anciennes salines accueillent un petit musée aux collections variées, parmi lesquelles se comptent quelques chefs d'œuvres.

Les sculptures gothiques médiévales y côtoient des objets d'orfèvrerie religieuse et des tableaux réalisés entre XVII^e et le XIX^e siècle. Parmi ceux-ci, quelques œuvres de peintres célèbres tels que **Wyrch ou Bruegel**. Les peintres régionaux sont également représentés, dont le plus connu d'entre eux, **Gustave Courbet**.

Sont également exposées des céramiques et des sculptures de Max Claudet XIX^e siècle qui a donné son nom au musée.